



# Déclaration de Montréal sur le contrôle du tabac

Rubrique : actualités - Date : vendredi 20 septembre 2002

---

Montréal, le 18 septembre 2002

Nous, spécialistes du contrôle du tabagisme du monde francophone, réunis à Montréal, avons conclu que la lutte contre le tabagisme passe obligatoirement par une solution politique. L'industrie du tabac, en propageant la dépendance au tabac à travers le Monde, constitue le vecteur de cette épidémie qui tue 4 millions de personnes par année. Nous réclamons la mise en place d'une politique globale qui inclut un encadrement rigoureux de l'industrie du tabac.

L'Etat a la responsabilité de modifier les éléments de l'environnement social, créés en grande partie par l'industrie du tabac, qui rendent nos concitoyens vulnérables à l'épidémie tabagique. Les gouvernements doivent de toute urgence mettre en place un ensemble efficace de mesures, notamment réglementaires et fiscales, soutenu par un financement public permettant de contrôler l'épidémie et ses effets.

Il faut avant tout :

a.. Mettre fin à toute forme de promotion directe et indirecte de ce produit mortel, y compris le parrainage ; b.. Rendre le tabac moins accessible en augmentant les taxes et en maîtrisant la contrebande ; c.. Protéger les non-fumeurs de toute exposition à la fumée de tabac ; d.. Favoriser l'arrêt du tabagisme et rendre accessible les aides de sevrage. e.. Informer le public du contenu et des effets des produits du tabac. Le tabagisme étant la source d'enrichissement mondial des fabricants de cigarettes, leur opposition à ces mesures est avérée et en fait l'adversaire principal à combattre. La solidarité des pays de la francophonie est d'autant plus importante que les pays en voie de développement sont les nouvelles cibles des multinationales du tabac.

Le Comité scientifique

1ère Conférence internationale francophone sur le contrôle du tabac ( [CIFCOT](#) )

[Info CIFCOT](#)